Histoire du Bois Jacquelin

Dans les années 1848, Joseph Hervouin, conducteur de travaux aux Ponts et Chaussées, responsable de la surveillance d'une portion de la Vilaine entre Bourg des Comptes et Malon, achète avec sa femme, Adélaïde Coppalle, la «ferme du Bois Jaglin» (cadastre Napoléonien de 1838).

Il construit alors à côté de la ferme, une jolie maison de maître qui a gardé aujourd'hui son aspect d'origine.

En 1852, Joseph Hervouin est chargé de rédiger « un rapport concernant le pont sur la Vilaine entre Messac et Guipry construit en 1838. Il dénonce des malfaçons et constate que le pont ne satisfait pas au cahier des charges de sa construction. (cf. « Histoire d'un pays Breton » de Pierre Lebreton).

Veuf en 1875, Joseph Hervouin se retire en 1886 à la Trappe de la Melleraye.

1886 - 1891 - La période royale !!! -

Il loue, alors, par l'intermédiaire d'amis communs, le Bois Jacquelin à Abel Laprade et Amélie de Bourbon, fille de Karl Wilhem Naundorff qui dit être le fils de Louis XVI, le dauphin Louis XVII, dont la mort au Temple a fait l'objet de débat chez les historiens.

Amélie se considère donc comme la <u>petite-fille de Louis XVI et de Marie-Antoinette,</u>

Elle vit cinq ans au Bois Jacquelin où elle décède le 20 décembre 1891.

Messac parle alors de « la Princesse » .

Le Bois Jacquelin rentre dans l'histoire de Messac et devient « le Château ».









Messac croit encore à sa princesse

2000



fille de Louis XVII persecuté méconnu a été déposé sous ce marbre Cest le 28 X exquelle a rendu sa belle ame a Die aimée admirée regrettée de tous ceux qui l'ont connue.



Les nostalgiques de la royauté viennent encore parfois chercher les traces de leur princesse au Bois Jacquelin et au cimetière de Messac où Amélie est enterrée avec deux de ses neveux.



Fin du passage de la famille royale ... au Bois Jacquelin

Joseph Hervouin, décède le 19 mars 1890 à la Trappe de la Meilleraye où il s'était retiré en 1886 et est enterré avec sa femme au cimetière de Messac. Il n'a pas de descendant.



Il lègue par testament le Bois Jacquelin aux cousines de sa femme, Marie et Eugénie Coppalle.

Ces dernières, célibataires et sans enfant, le légueront à leur neveu et filleul Paul Coppalle, qui participera activement à la vie de la commune puisqu'il fera partie du conseil municipal de 1904 à 1932, en tant que premier adjoint et, remplaçant du maire en 1918 et 1919.

Le Bois Jacquelin appartient encore aujourd'hui aux descendants de la famille Coppalle.